

An  
**den Finanzausschuss**  
**den Pastoralverbundsrat**  
**die Küster**  
**die Pfarrsekretärinnen**  
**die Organisten**  
**die Bürgermeister**  
**die Vorstände der kirchlichen Vereine und Verbände**  
**die Schützenvereine**

Bad Wünnenberg, den 25.03.2020

Liebe Schwestern und Brüder,

in den vergangenen zwei Wochen sind täglich neue Entscheidungen und Änderungen eingetreten, die unser bisheriges Leben deutlich verändert haben. Ständig neue Informationen, Erkenntnisse und Vorhersagen. Niemand weiß, wie lange diese Situation andauern wird.

In Vielen von uns löst das Angst oder Ungewissheit aus - bei jedem auf seine Weise. Menschen bangen um ihre Gesundheit, um ihren Arbeitsplatz, um die Eltern oder Großeltern, um Freunde und Verwandte. Andere um ihren Betrieb, die Angestellten oder fragen sich, wie es weitergehen wird, wenn die Pandemie vorbei sein wird. Unsere Familien müssen gerade neue Wege des Miteinanders finden; beruflich und privat ist es für viele eine riesige Herausforderung.

Und zwischen den Zeilen – leise oder manchmal auch laut – fragen die Menschen nach dem Sinn des Ganzen und auch nach Gott und der Kirche.

Als Pastoralteam erleben wir gerade, dass sich die Art und Weise unserer bisherigen Seelsorge neu erfinden muss. Wir dürfen zwar bis auf Weiteres keine öffentlichen Gottesdienste mehr feiern, leben aber in der glücklichen Situation uns des Telefons oder des Internets bedienen zu können, um den Menschen nah zu sein. Auch weiterhin ist ein persönlicher Kontakt zu zweit unter Einhaltung der Vorschriften möglich.

Daher werden die zuständigen Seelsorger in dieser und der kommenden Woche zunächst die Eltern der Kommunionkinder anrufen. Wir möchten hören, wie es den Familien geht und Hilfe anbieten, wo sie nötig ist.

Gleiches gilt für die alten Menschen, die monatlich die Krankenkommunion empfangen und jene, die wir als Pastoralteam bereits im Blick haben.

Seit gestern sind wir als Pastoraler Raum auch auf Instagram „katholisch\_in\_wue\_li“ zu finden. Dort soll ein Ort sein, um auch junge Menschen über unsere Aktivitäten zu informieren. In Form von kurzen Videos, Fotos und Berichten teilen wir, was wir glauben und leben.

Heute bitten wir Sie in Ihren Gremien und Gruppen um Ihre Mithilfe. Schon Vieles geschieht im Pastoralen Raum Wünnenberg –Lichtenau an großzügiger und oft versteckter Hilfe für den Nächsten.

Wir möchten Sie einladen, die zuständigen Seelsorger auf Menschen hinzuweisen, die jetzt Unterstützung brauchen – auf welche Weise auch immer. In Ihren Orten haben Sie viele Menschen im Blick: Alte wie Junge, Alleinstehende, Kranke, Familien, alleinerziehende Mütter oder Väter. Schenken Sie uns Ihren Blick für die Menschen. Viele Augen sehen mehr, als nur die unsrigen. Um uns dazu leichter in den Dienst zu nehmen, haben wir feste Zeiten vereinbart, zu denen Sie oder die Menschen in Ihren Gemeinden uns verlässlich telefonisch erreichen können. Nutzen Sie dieses Angebot gern, oder geben Sie es weiter. Wir sind Ihnen für jeden Hinweis dankbar!

Die Tafel in Bad Wünnenberg und der Warenkorb in Lichtenau versorgen seit Jahren Menschen mit Lebensmitteln. Wir sind dafür sehr dankbar. Leider kann die Tafel in Bad Wünnenberg ihre Aufgabe derzeit nicht wahrnehmen. Der Warenkorb in Lichtenau ist weiterhin wie gewohnt geöffnet. Sollten Sie jemanden kennen, oder um jemanden wissen – besonders derzeit im Stadtgebiet Wünnenberg –, der auf die Tafel angewiesen ist, melden Sie sich bitte beim Caritasbeauftragten des Pastoralteams Pfr. i.R. Johannes Sprenger. Schnelle und unkomplizierte Hilfe ist jederzeit möglich.

In der nächsten und übernächsten Woche erhalten alle Haushalte in unseren beiden Stadtgebieten über den Verteiler des „Sintfeldboten“ und „Die15“ einen Ostergruß des Pastoralteams, der den Osterpfarrbrief ersetzen wird. Neben einem Wort zu Ostern haben wir dort die Gottesdienstübertragungen im Fernsehen sowie im Radio und Internet aufgeführt. Auf der Rückseite befinden sich die Namen und Telefonnummern des Pastoralteams.

An Palmsonntag liegen in den Kirchen geweihte Palmzweige für die Gläubigen aus. Die Priester nehmen diesbezüglich Kontakt mit den Küstern bzw. Verantwortlichen in den Gemeinden auf.

Die Osterkerzen werden zu Ostern in den Kirchen brennen. In ihrer Nähe werden auf einem Tisch kleine Osterkerzen für Zuhause oder die Gräber zum Preis von 1 Euro angeboten. Die Gläubigen sind eingeladen, das Osterlicht mitzunehmen.

Unsere Kirchen bleiben auch in den kommenden Wochen zum stillen Gebet geöffnet.

Das Triduum für unseren Pastoralen Raum feiert unser Pfarrer Daniel Jardzejewski in der St. Antonius Kirche zu Bad Wünnenberg. Leider müssen die Feiern aufgrund der staatlichen Verordnung nichtöffentlich stattfinden.

Taufen und Trauungen dürfen seit dem neuen Kontaktverbot nicht mehr stattfinden. Diese Regelung gilt, bis eine Änderung desselben in Kraft tritt.

Wir bitten Sie, dieses Schreiben weiterzuleiten in ihre Gremien, Gruppen und Vereine. Je mehr Menschen informiert werden, desto mehr kann vor Ort oder auch von Seiten des Pastoralteams geholfen werden.

Die Kraft unserer Gemeinden wird sich in diesen Zeiten durch ein festes Vertrauen auf Gottes Nähe und unseren Einsatz für unsere Nächsten zeigen.

Wir wünschen Ihnen und Euch eine gesegnete Restfastenzeit und wünschen allen von Herzen beste Gesundheit.

Im Namen des Pastoralteams  
Ihr und Euer Pfarrer Daniel Jardzejewski

**Zu folgenden Zeiten können Sie zuverlässig unsere Seelsorger und unsere Seelsorgerin telefonisch erreichen:**

- Pfarrer Jardzejewski: Täglich von 8:00 bis 9:00 Uhr
- Pastor Nixon: Dienstags bis sonntags von 11:00 bis 12:00 Uhr
- Pastor Schliebs: Mittwochs bis montags von 16:00 bis 17:00 Uhr
- Pastor Stratmann: Dienstags bis sonntags von 11:00 bis 12:00 Uhr
- Pastor Wiechers: Dienstags bis sonntags von 11:00 bis 12:00 Uhr
- Pastor Wippermann: Dienstags und donnerstags von 8:00 bis 9:00 Uhr
- Pfarrer i.R. Sprenger: Täglich von 16:00 bis 18:00 Uhr
- Diakon Dierkes: Täglich von 16:00 bis 17:00 Uhr
- Annette Wagemeyer: Montags bis freitags von 10:00 bis 12:00 Uhr
- Norbert Wiedenstritt: Montags bis freitags von 19:00 bis 20:00 Uhr